
广东四队生存难，广州队不集中在等什么？
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离3月5日新
赛季中国足球三
级联赛的准入名
单公布还有两天
时间，广东的几支
球队此刻都屏住
呼吸，等待准入结
果的公布。在多
家俱乐部普遍欠
薪的情况，他们新
赛季的备战、引援
乃至于股改等工
作，都与 3 月 5 日
的准入结果公布
息息相关。

身处困境中
的广州队近日没
有什么明显的动
静，尽管表面上看
静悄悄，但实际上
俱乐部已在为今
年的阵容酝酿一
场更大的“风暴”。

递补规则公布
拒绝向下兼容
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四支广东球队中，除了梅州客家
相对稳定外，广州队、广州城和深圳队
这三队目前都是暗流涌动。

上个月，很多队员在多次询问俱乐
部管理层关于何时归队的问题时，得到
的回答基本上只有两句话“应该快了”

“定了会第一时间通知大家”。最新的消
息是，广州队有可能将在本月集中，开始
训练。不过，从俱乐部到球队，没有几个
人知道新赛季广州队究竟会怎么“玩”。

因为欠薪，队中的主力球员基本
上都不想留队了。韦世豪、杨立瑜、张

修维等中生代球员都在主动联系下
家，希望能够在新赛季继续踢中超联
赛。对于这些主力球员的离队要求，
广州队“大开绿灯”。事实上，广州队
也无力挽留他们，因为欠薪问题，这些
球员按照规定早已都是自由身。当
然，俱乐部也希望这些球员在找到下
家后，能够放弃欠薪或大部分欠薪，给
俱乐部在财务上减压。

由于球队至今尚未集中，一些主
力球员不得不自己寻找训练的地方，
有些球员目前跟随省内其他俱乐部球

队训练，比如张修维就主动联系了广
州城俱乐部，跟随广州城队在广州的
大学城基地训练，继而传出了“张修维
可能加盟广州城队”的绯闻。不过，据
知情人士透露，张修维未来大概率会
选择留洋。

有些球员则想跟随广州队的梯队
训练，甚至都不介意跟随恒大足校的
球队一起训练，目的就是希望通过训
练保持自己的状态；也有一些球员，只
能通过在广州各大业余比赛，“踢野
球”也是在维持状态。

外包基地筹经费，足校选人降成本
去年，广州队的运营经费只有一千

多万，是中超最缺钱的俱乐部。如今放
走队内的主力球员，是无奈之举。不
过，俱乐部高层在一定程度上也是有意
为之，希望通过此举让球队进一步完成
年轻化。

在去年的中超赛场，广州队就已经
高举年轻化的旗帜，不少恒大足校自己
培养的球员在一线队亮相，得到了较大
的锻炼。今年，广州队将继续加大年轻
化的步伐。近日，俱乐部的技术总监傅
博、助理教练黄博文等人，几次到位于
清远的恒大足校选材，他们重点关注了

U18梯队的球员。不出意外，新赛季随
着一些主力球员的离队，会有更多的恒
大后备军进入一线队，一场比上赛季更
大的“青春风暴”正在酝酿中。

选拔年轻球员，意味着新赛季集结
的号角声可能不远了。而被欠薪的主
力球员出走，客观上将会为年轻人提供
更大的成长空间。在俱乐部股改毫无
进展的情况下，恒大集团已经决定继续
靠自己的小本经营策略渡过难关。如
果今年踢中甲，整个俱乐部的运营成本
有望控制在千万以内，这个成本俱乐部
目前有可能通过各种方法来筹备。

目前，广州队的训练基地已经进入
了商业化运营，除了外包给一家商业公
司，承接各种社会培训活动和比赛外，
也积极承接国字号队伍的训练，比如中
国女足上个月的集训就落地广州队训
练基地，基地也因此得到了一笔补助
费。广州队近两年来将自己的身段放
得很低，商务人员四处出击寻找合作伙
伴。虽然迄今为止拉到的赞助商真金
白银非常有限，但好歹也是一笔收入。
蚊子再小也是肉，每一笔收入对于如今
的广州队来讲都是收获，何况以梯队小
球员为班底，用人成本方面不会高。

目前有消息称，广州队集中的日
子要等到3月5日之后，看看中国足
协公布的新赛季三级联赛俱乐部准
入名单，毕竟有一些中超俱乐部欠薪
较为严重，这些俱乐部新赛季是否能
踢中超还是未知数。

按照中国足协最新的规定，一旦
有中超俱乐部无法通过准入门槛，那
么，广州队就会成为递补的第一顺
位。从最近几年中国足球的现实情
况来看，这种局面发生的概率并不
小。因此有一种说法认为，广州队新
赛季会如何备战，得先看球队是踢中

超联赛还是中甲联赛。
不过，从实际情况出发，即便是

广州队递补进中超，要想有所作为，
难度也非常大。缺钱、缺硬件实力的
广州队，今年如果踢中超，情况和最
后的成绩很可能只会比去年更糟
糕。一旦再次降级，对于俱乐部的品
牌伤害会更大。除非俱乐部的股改
工作获得突破性进展，找到了新的金
主，可以留住主力球员并引进有实力
的内外援。否则，今年踢中超对于广
州队来讲并不是一个好选择。

上赛季，郑智中途接掌广州队，

但带队成绩很一般，因此遭到了外
界的质疑，其身上所持有的光环因
此暗淡了不少。虽然目前外界传闻
郑智会在今年继续执教广州队，但
这一切均存在变数。

首先是郑智本人的意愿。郑智
目前还不是职业级教练，他本人非
常渴望在今年就能够拿到职业级教
练证书，而要拿到这个证书，势必需
要占用郑智不少的时间，肯定会在
赛季中的某个时段影响郑智的执
教。其次，广州队降级后，郑智是否
愿意委身于中甲联赛，也是一大疑

问。郑智在广州队也遭遇了欠薪问
题，本来年收入就不高，再加上已经
降级，广州队对于郑智的吸引力肯
定会大大下降，毕竟，在职业足球领
域里，谁都不能仅靠情怀，大家都需
要生活，更何况是球员时期有着巨
额收入的郑智，落差肯定很大。

俱乐部其他人包括技术总监傅
博、教练组其他成员、工作人员等，目
前大多数倾向于继续留在俱乐部工
作。虽然被大面积欠薪，数额不等，
但如今的中国足球大环境，要想跳槽
谋职并不是易事。

以自由身抵欠薪，球员四处找地训练

情况或比去年更糟，郑智留任问题存在变数
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2月28日，这是中国足协之前一直
强调的“准入申请者提交年度财务报
表和当年度财务预算”的最后期限，一
些存在欠薪和严重历史债务问题的俱
乐部能否继续参赛，将在本周内揭晓。

同日，足协公布了各级联赛的递补
规则，和之前会议上的信息基本一致，
多支球队存在问题，有退出中国职业足
坛的可能性，而递补他们参赛的规则和
以往相比有了一些变化，主要就是增加
了“反不死鸟条款”。所谓的“反不死鸟
条款”，是指在前几个赛季连续降级的
俱乐部将不允许连续递补。目前，这一
规定在新赛季只适用于新疆天山雪豹，
不过该俱乐部已经在上周宣布退出中
国足球职业联赛了。

关于递补顺序问题也有了明确的
条款。以中超联赛为例，上赛季升降级
为“升三降三”，则具备递补资格的俱乐
部仅限原降级的三家俱乐部和低级别
联赛上赛季排名第四至第六名的俱乐
部，如果这些俱乐部都不具备准入资
格，是否调整联赛规模及递补条件，由
中国足协研究确定。按照正常程序来
看，如果上赛季中超的18家俱乐部和
中甲前六名俱乐部中，最终有18家俱
乐部能通过准入审核，则新赛季中超
就极有可能继续维持 18 队的规模。
但据记者了解，为确保联赛的整体竞
技水平，足协可能将不会让递补无限
地“向下兼容”。

如今，武汉长江已经宣布退出，
河北队的退出只是时间问题，而成功
保级的沧州雄狮、广州城和深圳队，
以及上赛季从中甲升级的昆山队目
前都存在不能通过准入的可能性。
因此，上赛季降级的广州队和中甲第
四至第六名石家庄功夫、陕西长安竞
技、苏州东吴都可能有机会递补。至
于递补顺序而言，如果上赛季成功保
级的中超球队未能通过准入，那么递
补的顺位是广州队、石家庄功夫、陕
西长安竞技、苏州东吴；如果是升级
的三支中超队未能准入的，那么递补
的顺位是石家庄功夫、陕西长安竞
技、苏州东吴、广州队。

距离3月5日足协公布准入球队
名单的日期越来越近，留给目前仍然
无法解决欠薪、难以准入球队的时间
真的不多了。

深圳队的大巴被法院查封


